
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府計劃中小學
全面推行「德育及國民教育」課程，香港社會部分人
質疑這是「洗腦課程」。揚言有意代表反對派競逐新任
行政長官選舉的民主黨主席何俊仁，認同教育發展要
推行國民教育，並支持下任特首要落實「15年免費教
育」，相信幼兒基礎教育列入正規課程，已經得到社會
廣泛共識，揚言疑似特首參選人要提出免費教育的
「路線圖」承諾是「起碼的決心」。

聲稱支持國民教育
何俊仁昨日在出席教聯會舉辦的論壇時表示，倘

「德育及國民教育」課程內容「不迴避歷史事實」，相
信身為中國人者，都不可能反對香港學生學習國民德

育，並聲言：「我們（民主黨）是80年代初最早期支
持回歸的人，當日被人指罵『投共』，但作為中國人無
理由不接受（香港回歸祖國）。」
被問及「15年免費教育」的發展路線圖時，何俊仁

稱，香港社會目前對「學券制」有一定不滿，民主黨
認同3年幼兒教育制度的重要性，故認為「15年免費教
育」為幼兒教育發展的開始。
在論壇期間，有教師代表質疑立法會內的「人民力

量」及社民連「三丑」接連在議事廳「掟蕉掃㟜」，影
響學生的價值觀，但民主黨從未就此提出批評以至譴
責，直至區議會選舉後方宣布劃清界線。何俊仁在回
應時辯稱，民主黨一直反對以暴力宣揚個人政治理
念，就立法會內部分反對派議員的激進表現，該黨過

去先後發出不少於2次譴責，令他們過往經常被「人民
力量」及社民連大罵「無合作空間」：「其實我們一
早（與『人民力量』等）劃清界線，只是無講清楚
⋯⋯有時被（『人民力量』）鬧足1小時，何來有合作空
間？」

唐英年於昨日上午到訪天水圍天悅㢏，與數十名居
民及來自社區發展陣線和關注天水圍小販大聯盟的代
表閉門會面個多小時，又參觀了該區河畔天光墟市
集，了解小販日常販賣情況，及房署管理的天恩商場
及領匯旗下的頌富商場，了解小租戶的營業困難，下
午則轉訪大角咀與少數族裔真情對話（見另稿）。

唐建議天水圍創造就業
唐英年在會後的記者會上表示，他十分關注天水圍

社區問題，感覺天水圍就業機會少，物價高企，而活
動選擇亦較少，希望天水圍今後有「三多」，包括增多
就業機會、購物選擇及社區活動的選擇，並認為當區
社區配套設施尚有改善空間。
就有居民投訴區內物價高企，源於領匯商場的「壟

斷」問題嚴重，唐英年認同，天水圍太多公屋及居屋
聚集，但缺乏商業活動，令區內物價因缺乏競爭而高
企，並難以在區內創造就業機會。不過，他認為限制

領匯租金不能解決問題，長遠可考慮利用區內空地讓
小商販創造就業機會，「有競爭、有選擇，物價自然
會受監管」。

強調反對任何形式霸權
被問到天水圍的發展是否體現地產霸權時，唐英年

則強調，自己反對任何形式的霸權，認為任何社區包
括天水圍等較偏遠地區，都應有多元化發展，有更好
的社區和交通配套；又指居民反映多項訴求值得跟
進，但部分則要視乎整體的城市規劃。
唐英年並回應了有指新任特首選舉結果「主要」受

地產商的意向影響。他說，自己並不認同地產商有如
此大的影響力，「我相信發展商不會有這麼大的力
量，說發展商支持哪位就能當選行政長官，而這樣亦
是不尊重選舉委員會1,200個其他委員」。
他又強調自己有很多朋友支持他參選特首，自己會

繼續以誠意關注社會訴求，並盡最大努力爭取市民和

選委支持。

CY冀與各界訂發展路向
梁振英昨日在出席教協論壇時，亦被問及地產商在

特首選舉中的角色。他說，自己會繼續過往的態度，
盡力爭取選委提名及多數票，並期望將個人管治理念
與所有人分享，包括地產發展商，「我會繼續本㠥過
去的態度和精神盡力去做，同時就社會不同階層界別
關心問題，聆聽意見、真誠和透明跟大家分享，與各
界一起制訂香港未來發展路向和政策」。

葉劉爭取所有界別支持
稱正考慮參選特首的新民黨主席葉劉淑儀昨在另一

公開場合回應有關問題時表示：「選委會有4大界別，
一個有志參選人士一定要爭取每一個界別的票⋯⋯但
是任何選民我都會爭取，用最持平的態度處理所有問
題，平衡社會各界別利益」，但又自評過往和地產商的
關係比較疏離，因為她在政府工作時沒有負責過地
政，且她曾經反對強拍條例，估計自己有可能得罪了
一些地產商。
另外，聲言有意代表反對派參選特首的民主黨主席

何俊仁則稱，特首選委會成員大多數是商家、財團及
建制派，即使有多於1個候選人在選舉競賽，「北京」
仍然是主導選舉結果的決定性因素，「我相信大商家
大財團都會密切留意北京（中央）支持哪位候選人，
以保證不會泊錯碼頭」。
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昨日為「制服團隊日2011」。圖左為政務司司長林瑞麟出席檢閱會操隊伍。圖右為曾德成出席並參觀一
制服團體設置的攤位。

制服團隊

雙英：特首須獲廣泛支持
唐訪天水圍望打造「三多」梁出席論壇談教育發展

CY：港需推國民教育
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在教協舉辦的

論壇上，梁振英重申，香港推行國民教育科是有
需要的，不同國家及地區，例如美國和菲律賓等
都推行國民教育科，香港不應因能力不足而放棄
推行。
梁振英昨日被問及國民教育的問題時表示，他

會以開明、開放的態度，和香港各界探討「六四」
等敏感事件。就《基本法》第23條立法的問題，
他說，特區政府有責任為《基本法》第23條立
法，但必須考慮香港各方面的條件，並要取得香
港社會各界的共識，故他目前並無「必須於下屆
特首任期內立法」的想法，又強調在23條立法
後，香港人各方面的自由都會繼續獲得《基本法》
的保障。
唐英年在另一場合被問及23條立法的問題時亦

強調，特區有憲制責任就23條立法，但大前提是
香港社會要有共識才能立法，又認同香港年輕人
認識國家是很重要的。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）所謂「地產霸權」近期一直是香港各界的熱門話題。表態

將於本月底正式宣布參選新一任特區行政長官的前政務司司長唐英年到天水圍天悅㢏，與基

層市民直接對話，並提出「天水圍要『三多』」；前行政會議召集人梁振英則「深入敵陣」，

參加與反對派關係密切的教協交流會。他們均強調，新任特首必須獲得香港各界的認同，而

非僅靠單一界別的支持，故在未來一段時間，他們會全力爭取全港市民以及選

委會成員的支持。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

特區政府發展教育產業，推動私
立大學發展，令教育界擔心「自
資式趨勢」會增加學生「借貸學
習，負債畢業」的債務負擔。預
告會於月底正式宣布參選行政長
官的梁振英坦言，政府在教育發
展方面投放最多的公帑，但學費
亦是自資專上教育發展的難題，
指副學士課程有減收學費空間，
並建議當局仿傚中小學校舍做
法，考慮免地價鼓勵辦校。

否認曾以營商手法辦城大
剛卸任城大校董會主席的梁振

英，昨日重返城大出席由教協舉
辦的論壇，有城大教職員工會代
表質疑他在擔任校董會主席期
間，以「營商手法」辦學，更向
該校的工會發出律師信要求收回
辦事處，手法「狠辣」。
梁振英否認自己過往曾經以營

商手法辦城大，強調雖然校董會
負責決定學校發展方向的職責清
晰，但在可能情況下，必須根據
制定的大學發展計劃，與管理層
共同發展校務，而房間分配並非
校董會工作，「城大有言論自
由，絕對願意聽大家的意見，工
會對學校政策有不滿，不應覺得
必定是由校董會決定」。
他又承諾，一旦當選新任特

首，定不會以營商手法管理公務
員。

冀實事求是增加專上學額
梁振英在論壇上亦強調，他原

則上同意增加專上教育學額，但
強調要實事求是，不能擴充過急
而濫收，而大學亦應將資源應用
在人才和設施上，而非單靠興建
宏偉的教學大樓以解決問題，做
到「學有所成，學以致用」，以免
出現「有學位㞾的士」的情況；
又指目前的副學士學費有減費空
間，建議當局應考慮以免地價資
助辦學團體。
被問及中小學教育的問題，梁

振英強調，教育是投資而非開
支，因為「教育可改變命運」，更

是社會公義的起點，並坦言香港的教育制度雖仍
有問題要改良，但教育工作者近年因教育改革而
疲於奔命，當局應研究盡量避免改革加重老師及
學生壓力，讓教育界可以「休養生息」，期望與
教育工作者建立「夥伴關係」，共同制訂長遠全
面的規劃。

若當選即推15年免費教育
他又即場承諾，倘自己當選特首，定會即時推

動「15年免費教育」，確保公帑用得其所的前
提，「補底」改善幼兒教育條件，為幼兒提供正
規基礎教育。
被問及其「心水教育局長」的人選時，梁振英

表示現階段言之過早，建議教師向他提名合適人
選，但認為教育局局長必須有熱誠，以及對教育
問題有深刻認識。
另外，有教師代表指「聽其言亦要觀其行」，

擔心梁振英早前因「緋聞事件」向報章發律師
信，會影響香港的言論與新聞自由，梁振英坦
言，這是個人出任公職20至30年間，首次向報章
發律師信要求對方登報澄清，強調自己非常尊重
新聞自由，但自由需要有事實根據作基礎。
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唐唐關注少數族裔權益

「ICT動力」
競選網站開通

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由全港具代表性的資訊
及通訊科技團體和人士構建的平台「ICT動力」（ICT
Energy），24名成員以聯票組合形式，參與在12月11日舉
行的選舉委員會資訊科技界分組選舉。為配合選舉宣傳，
「ICT動力」競選網站（www.ictenergy.org）已正式開通。

介紹願景使命等
「ICT動力」旨在發揮業界對於香港社會經濟，以至周

邊地區發展的影響，關注業界產業發展和就業問題，監察
政府相關政策的推行，並提出專業建議。在該組織昨日啟
用的選舉網站中，包括了「ICT動力」競選團隊的簡介、
願景及使命、隊員背景、過去活動等。

香港少數族裔在
日常生活中仍受到

不公平對待，將於本月底宣布參選
新任特首的前政務司司長唐英年到
訪香港融樂會，與約20名少數族裔
人士閉門會面，並承諾會將香港少
數族裔的訴求納入其競選政綱內，
「大家都係一家人，應該有平等的教
育、平等的就業及平等的權利」。

需令少數族裔融入社會
唐英年昨日在會後表示，香港的

少數族裔人士和他一樣，以香港為
家，香港的成功，少數族裔也作出
了貢獻，並強調香港需要一套全面
政策令少數族裔融入社會。
他承諾，會將設立中文作為第二

語言的評估機制列入參選政綱，協
助少數族裔學生融入社會，又會考
慮將部分公務員職位開放由少數族
裔人士投考。

融樂會讚唐熟政策細節
安排是次活動的融樂會總幹事王

惠芬，讚揚唐英年對少數族裔問題
「有做功課」，交談期間反映他掌握
政策細節，又透露唐英年早前在出
席社聯論壇活動時一口答應到訪，
並感激他昨日信守諾言，又希望另
一表態將宣布參選特首的梁振英也
能應邀出席少數族裔的交流會。

■香港文匯報記者 鄭治祖

教育界責何俊仁縱容暴力

聆聽訴求

■唐英年到訪香港融樂會與一批少數族
裔子弟交流。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■唐英年訪少數族裔，並承諾會將設立中文作為第二語言的評估機制列入參選政
綱。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■何俊仁昨
出席教聯會
論壇。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

■梁振英出席教協論壇，建議當局仿傚中小學校舍做法，考慮免地價鼓勵辦大
專。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■唐英年到訪天水圍與居民交流，他期望天水圍今後有「三多」，包括增多就業
機會、購物選擇及社區活動的選擇。 相片由社區發展陣線提供


